

## La economía no está en crisis, está en crecimiento: Meade

El titular de Hacienda reconoce que hay una alta posibilidad de enfrentar un ciclo de alza de tasas de la Fed, lo que obliga a proteger la solidez de las finanzas para asimilar esos incrementos.

### CIUDAD DE MÉXICO (Expansión) -

El secretario de Hacienda, José Antonio Meade, expresó este martes que la economía mexicana no está en crisis y señaló que esta se encuentra en crecimiento, al igual que la generación de empleos.

"Nuestra economía es sólida y estable, logro que permitió tener un crédito y buen nombre que nos apuntala", dijo durante su comparecencia ante el Senado con motivo de la glosa del Cuarto Informe de Gobierno y el Paquete Económico 2017.

Meade indicó que los señalamientos sobre el riesgo de una crisis en México son exagerados, dado que el país presenta entre otras cosas la tasa de inflación más baja en su historia.

Agregó que el no reconocer la capacidad que México tiene de "ajustarse y de plenamente insertarse a lo que vemos en el resto del mundo en términos de desarrollo de sus mercados, es no reconocer lo mucho que hemos adelantado".

Sin embargo, Meade sí señaló que hay riesgos diversos para la economía mexicana, la cual enfrenta factores externos e internos.

"Hay una alta posibilidad de enfrentar un ciclo de alza de tasas de la Reserva Federal de los Estados Unidos. Ellos nos obligan a proteger la solidez de nuestras finanzas para asimilar esos incrementos y aprovechar el crecimiento superado de nuestro principal socio", dijo.

Asimismo, señaló que otros "riesgos van desde la recomposición estructural por la inminente salida del Reino Unido de la Unión Europea, que podrán verse agravados por un incremento en las tendencias proteccionistas entre las economías avanzadas. Además, el proceso electoral en Estados Unidos ha contribuido a esa incertidumbre", apuntó.

Sin embargo, indicó que las calificadoras internacionales como Moody's han reconocido el manejo responsable de la economía mexicana, incluso desde tiempos de su predecesor Luis Videgaray.

"Las calificadoras de deuda han destacado la disciplina y responsabilidad de las políticas fiscal y monetaria de México", dijo.

En todo caso, indicó desde el principio de su comparecencia que el manejo de la economía mexicana compete a todos los sectores políticos y sociales, si es que debe de arrojar los resultados esperados.

"Quien pretenda mantenerse al margen de este esfuerzo estará negándole al país al oportunidad de preservar la estabilidad", sentenció.

Al inicio de su presentación, Meade también destacó que las finanzas nacionales enfrentan una presión por un total de 340,800 millones de pesos, equivalentes a 35% del presupuesto para todas las dependencias.

Agregó que para hacer frente a esas exigencias se planteó una reducción del gasto programable sin inversión de alto impacto por 1.2% del Producto Interno Bruto del presupuesto aprobado en 2016, equivalente a 239,700 millones de pesos.

Meade indicó que la deuda pública de México será equivalente a 50.5% del PIB, y ahora, el objetivo debe de ser lograr una trayectoria decreciente, pues es lo que necesita nuestro país para preservar su estabilidad y su crecimiento.

"Estamos conscientes del costo que tendría no hacerlo, estamos conscientes también de lo que implicaría un ajuste excesivo, mal implementado o, peor aún, imposible de cumplir. Habremos de proceder con responsabilidad y conocimiento de causa. No hay margen para actuar de otra manera", recalcó.

Meade también destacó la importancia de las aportaciones fiscales de los contribuyentes mexicanos.

"La mayor parte de los mexicanos cumplen y cumplen bien. Debemos como aquí se sugiere de hacer un esfuerzo porque los mexicanos encuentren en el (Sistema de Atención Tributaria) una autoridad" que reconozca sus aportaciones.

El secretario de Hacienda también destacó durante la sesión de preguntas y respuestas tras su comparecencia el aumento de empleos.

"Ciertamente es un logro una generación de dos millones de empleos. Cuando comparamos este avance en los últimos 16 años, pues vemos que es un avance en extremo relevante... La generación de empleos no solamente es importante, sino que está bien distribuida entre sectores", indicó Meade.